



# Año Nuevo: Policías con el ojo en la Ruta 68 y el borde costero

Armada cuidará las playas evitando el consumo de alcohol e instalación de carpas en Valparaíso. Gremio turístico porteño saca cuentas alegres: ocupación ya alcanza el 80%. Alcaldesa Nieto comprometió instalación de 70 baños químicos. La celebración comenzará el 28 de diciembre y culminará el 31. El festejo será en Sotomayor y tendrá sello local.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

**E**n Valparaíso, los porteños ya bailan inconscientemente al son de la clásica canción de Tommy Rey, "Un año más", esto porque la organización para Año Nuevo ya comenzó y así lo dejó en evidencia la propia alcaldesa de la ciudad, Camila Nieto la jornada de este miércoles, ocasión en que dio a conocer el detalle y el cronograma de esta celebración al interior del edificio La Nave, a eso del mediodía.

Ante la presencia de autoridades locales, como también de artistas, la jefa comunal detalló, más allá del festejo y la pirotecnia en sí misma, cómo se organizará la ciudad en términos prácticos, tales como la instalación de baños públicos - punto altamente demandando por la ciudadanía -, como también cuáles serán los trabajos que se gestarán con Carabineros y la Armada en términos de seguridad. "Tenemos grandes desafíos en la materia", adelantó Nieto.

## 70 BAÑOS

"Hemos pensado en los baños que son muy necesarios que estén disponibles y que las personas los usen (...) eso va a responder a un plan estratégico que estamos teniendo; soy muy consciente de que tenemos un déficit de baños, por lo tanto, también les aprovecho de decir que eso va a ser parte importante de nuestro desafío del primer año, ser capaces de abrir más baños y en ese sentido, para Año Nuevo, estamos pensando en la distribución de estos a lo largo de la ciudad", señaló la autoridad, quien confirmó más tarde que serán



PUNTOS: 7 EN EL MAR (PORTALES, UTFSM, PLACERES, BARÓN, FRANCIA, EDWARDS Y ESPIGÓN) Y 3 EN TIERRA (MOLO, PIEDRA FELIZ Y L. VERDE).

exactamente 70 baños químicos distribuidos en el plan de la comuna.

## SEGURIDAD

Por otro lado, evidenciando que ya se está trabajando en un plan en materia de seguridad para estas fechas junto al delegado presidencial, Yanino Riquelme, la jefa comunal adelantó las intenciones de poder reunirse con la general de Carabineros, Patricia Vásquez, dentro de los próximos días.

Bajo esa premisa, y considerando que la seguridad es uno de los puntos sensibles para estas fechas, el teniente coronel Carlos Meza, subprefecto de la Prefectura de Valparaíso, precisó que "para esta celebración, Carabineros está desplegando sus servicios en dos dimensiones: primero en lo que es



CARABINEROS CONCENTRARÁ ESFUERZOS EN LA RUTA 68.

el tránsito, es decir, lo que respecta al traslado de visitantes a nuestra comuna, principalmente lo que es la Ruta 68, y, por otro lado, los servicios de orden y seguridad para las celebraciones propiamente tal".

En específico al día 31 de diciembre, agregó, "nuestros servicios estarán

enfocados desde la primera hora de la mañana y se van a prolongar hasta el término de las celebraciones".

Por su parte, el gobernador Marítimo de Valparaíso, el capitán de Navío Litoral Patricio Torres, mencionó que "al igual que el año pasado", la institución contará con "un

dispositivo de seguridad muy robusto en el borde costero, aproximadamente con 100 personas desplegadas y no solo en Valparaíso, sino que también en Viña del Mar".

## NI ALCOHOL NI CARPAS

Y "si bien es una fecha para celebrar", recordó el gobernador Marítimo, "está prohibido el consumo de alcohol en la vía pública, en las playas y peor aún, entrar al mar con alcohol (...) no está permitido acampar tampoco, y vamos a estar velando porque eso no se produzca".

Así, para prevenir accidentes, "por el mar contaremos con lanchas y un helicóptero en alerta nocturna en caso de cualquier emergencia".

## ECOSISTEMA TURÍSTICO

Más allá de las coordina-

## 18

minutos durará el show de fuegos artificiales en la ciudad, los que serán lanzados desde diez puntos diferentes.

ciones institucionales, en aspectos positivos, es importante señalar que el entusiasmo está hoy cobijando al ecosistema turístico porteño. Así lo evidenció María José Zapata, presidenta de Hoteles Valparaíso.

"Estamos muy contentos, porque ya tenemos un 80% de ocupación en los hoteles de esta ciudad, lo que nos permite llegar a un porcentaje del 2019 (...) hay variadas opciones, ya que no solo tenemos hoteles, sino que también hostales: es una de las ciudades que tiene más hospedajes en Chile, por lo que pueden seguir consultando", precisó la líder gremial.

Sumándose a estas palabras, Felipe Narbona, presidente de la Asociación Gremial de Barrio Puerto, junto con asegurar que la ciudad posee "una amplia oferta gastronómica" para recibir a los visitantes, destacó que hay opciones para todo bolsillo.

"Valparaíso tiene una amplia oferta para todos los bolsillos, con cenas de Año Nuevo, por ejemplo, que parten desde los 50 mil pesos y también para el primero de enero, que también es importante, vamos a tener locales abiertos desde temprano, mercado y caletas abren para recibir sobre todo a los trasnochados; el Barrio Puerto, por ejemplo, tendrá menús desde los 7 mil pesos hacia arriba", especificó.



CEDIDA (MUNICIPIO VALPO).

ALCALDESA NIETO LANZÓ CARTELERA ESTE MIÉRCOLES.

“  
**Sabemos que en la noche de Año Nuevo, en general, llegan un millón de personas a la zona costera”.**

**Pamela Venegas, directora regional (s) Sernatur.**

Entregando una mirada más global, Pamela Venegas, directora regional (s) de Sernatur reveló que “nosotros ya tenemos un 6% más de viajes a la Región de Valparaíso y eso significa casi 5 millones de viajes, si contamos hasta octubre, entonces nosotros estamos muy expectantes, porque sabemos que en la noche de Año Nuevo, en general, llega un millón de personas a la zona costera, entonces tenemos hartas esperanzas que vamos a tener una temporada muy buena”.

**EPICENTRO**

Respecto al festejo, que durará cuatro días -desde el 28 al 31 de diciembre- cabe señalar que el epicentro será la Plaza Sotomayor, lugar hasta donde llegarán artistas como María José Quintanilla y Joe Vasconcellos.

El foco, asimismo, no solo estará puesto en la fiesta, sino también en la pirotecnia: habrá 10 puntos de lanzamiento -siete en el mar y tres en tierra- y el impacto del ruido será considerablemente más

bajo comparado con años anteriores, pasando de 250 a 150 decibeles.

De igual manera, se caracterizará por ser un espectáculo “piromusical”, ya que el show de fuegos artificiales será transmitido por radios locales y estará amenizado también por una variada playlist musical.

Puntualizando en la parrilla, la que se construyó a través de criterios, tales como la presencia de mujeres en el escenario y “abrir los espacios a los artistas de Valparaíso”, el sábado 28 se presentará Korkoras, Pascuala Ilabaca y María José Quintanilla. El domingo 29, en tanto, Sotomayor contará con la presencia de Malabircirco, Cachureos, La Burgaresca y La Puerto Orquesta.

Por su parte, el día 30, Chimono chimono, Joe Vasconcellos y la Sonora de Tommy Rey serán los encargados de dar vida a la previa de fin de año.

Ahora, de lleno al último día del 2024, Eclipse Musical, Rodrigo Villegas, Luis Lambis y Paula Rivas darán la bienvenida al 2025.

Cabe recordar que el show pirotécnico estará a cargo de la empresa colombiana “El Vaquero”, quien ve, al igual que el año pasado, el servicio de diseño, suministro, provisión y ejecución del espectáculo, por un costo de \$370 millones por año: tendrá una duración de 18 minutos, lanzando la pirotecnia desde diez puntos repartidos por la ciudad, considerando catorce efectos visuales variando en altura y distancia.📍